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ACTA DE REUNION N° 39 DEL CONCEJO DE LA COMUNA
 
DE TENO, DE FECHA 23. DICIEMBRE. 2008.
 

En Teno, siendo las 09:12 horas, del dia MARTES 23 del mes deDICIEMBRE del ana dos mil echo, 
se da inicio a la Reunion Ordinaria N° 39 del CONCEJO DE LA COMUNA DE TENO, sesion que es 
presidida par el Srta. Alcaldesa de la comuna de Teno, dona SANDRA E. VALENZUELA PEREZ. Se 
encuentran presentes los Sres. concejales que acontinuacion se identifican: 

- SR. MANUEL ANDRES SOLis BUSTAMANTE; 
· SR. PEDRO PABLO VIDAL ALVAREZ; 
· SR. JUAN ANDRES CRISTI HORMAZABAL; 
- SR. HUGO FERNANDO MORALES DONOSO; 
· SRA. SANDRA AMESTICA GAETE; Y 
· SRA. MARiA LORETO RIVAS FUENZALIDA. 

Oficia de Secretario del Concejo de Teno, el Sr. Secretario Municipal, don MANUEL E. VILLAR 
FUENTES. 

En la convocatoria a la presente sesion se trataran las siguientes materias: 

MATER/AS PAG. 

01 .- Aprobaci6n de Actas: sesiones ordinaria N° 32/2008 y extraordinaria N° 03/2008 .. .... .. . 01 
02.- Correspondencia recibida ydespachada....... .. ...... .. ....... ... .. ...... .. ....... ...... .. ....... ... .......... 02 
03.- Cuentas. .... .... ... ... .... ... ..... .. ... ... ... .. ... .. ........ .... .... ..... .... ..... .... .. .... ... ....... ..... ... ........ .... .... .... 02 
04 .- Modificaci6n Presupuestaria Area Salud Municipal , " "" '" '' '''' ''' '' '' '' '' '' ''' '' 02 
05.- Modificaci6n Presupuestaria Presupuesto Area Educaci6n Municipal.. .. ........ ... ... ...... .. . 03 
06.- Traspaso en Comodato de Planta de Tratamiento s deAguas Servidas delos 

Asentamientos Chile Barrio de San Leon de Morza y La Estrella... ..... .. ........ ........ ... .. .. .. 04 
07 .- Programaci6n " Semanas « ana 2009, en sectores rurales de la comuna deTeno.. 06 
08.- Varios ..... .... ......... ... 07 

01.- APROBACION DE ACTA SESIONES ORDINARIA N° 32/2008 Y EXTRAORDINARIA N° 03/2008 

Primeramente interviene lamaxima autoridad comunal y Presidente del Concejo quien junto con dar 
inicio a la sesi6n ordinaria N° 39/2008, sollcita a los Sres. concejales que se pronuncien respecto al acta de 
lareunion extraordinaria N° 3/2008, efectuada con fecha 18/12/2008. EI Concejo en forma unanirne aprueba 
la referida acta. Seguidamente laSrta.Alcaldesa pone en discusi6n el acta de la sesi6n ordinaria N° 32/2008, 
efecluada con fecha 14/11/2008, la que aprobada por la unanimidad por parte de los integrantes del Concejo 
2004-2008, que se encuentran presentes en la sala de sesiones. 
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02.-	 CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA, 

Siguiendo can el desarrollo de la presente sesi6n , el Secretario Municipal , procede a dar lectura de 
a la (mica correspondencia recibida, siendo siguiente: 

•	 Carta de fecha diciembre de 2008, de Presidenta de la Cruz Raja filial Teno, a traves de la cual 
presenta un proyecto de subvenci6n 2009, para colocaci6n de cerarnica en el piso de la sala 
multiuso ubicada en la sede de esa instilucion, solicitancose un aporte municipal de $ 217.000.

03.-	 CUENTAS. 

AI no haber temas que tratar en el punta Cuentas dela tabla ordinaria, la Srta. Presidente del Concejo 
determinar conlinuar can el punta siguiente. 

04.-	 MODIFICACION PRESUPUESTARIA AREA SALUD MUNICIPAL. 

Participa en este punta la funcionaria del Depto.de SaludMunicipal de Teno.Srta .MATILDE LABBE 
FUENZALlDA, quien procede a presentar la proposici6n de modificaci6n presupuestaria en el presupuesto 
del citado servicio traspasado. 

AI respeclo, la mencionada funcionaria sefiala que 1amodificaclon propuesta es par mayores ingresos 
en las partidas "De Otras Entidades Publicas", en la suma de M$ 22.810.-, "Recuperaci6n y Reembolso par 
Licencias Medicas" en M$ 650.- "Otros", en M$ 3.500.-, par recursos de programas que deben ingresar en 
el presupuesto yque corresponde al pago del sueldo de la Kinesioloqa. Agrega la citada funcionaria que can 
los citados mayores ingresos se suplementa las cuentas presupuestarias deGastos "Personal de Planta"en 
M$ 15.000.-, "Personal a Conlrata" en M$ 9.500.-, "Materiales de Usa a Consumo" en M$ 1.000.- Y 
"Mobiliarios y Otros" en M$ 1.460.

EI Concejo Municipal de Teno, par la unanimidad desus integrantes acuerda 10 siguiente: 

ACUERDO N° 202/2008 
" AUTORIZAR, la rnoditicacion en el presupuesto vigente del Area de 

Salud Municipal , par mayores ingresos, aumentando las partidas de INGRESOS 
y GASTOS que se indican: 

AUMENTANINGRESOS 

CUENTA DENOMINACION MaNTO M$ 

11 50503000000 DE OTRA SENTIDADES PUBLICAS 22.810.

1150801 000000 RECUPERACION Y REEMBOLSO POR L1CENCIAS MEDICAS 650.

11 50899000000 OTROS 3.500.

TOTAL M$ 26.960.

AUMENTAN GASTOS
 

CUENTA DENOMINACION MaNTO M$ 

21521 01 000000 PERSONAL DE PLANTA 15.000. 

21521 02000000 PERSONAL A CONTRATA 9.500.

2152204000000 MATERIALESDE usa0 CONSUMO 1.000. 

2152904000000 MOBILIARIOS Y OTROS 1.460.

TOTAL M$ 26.960.-
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05.- .MQOlf.ICACION PRESUPUESTARIA AREA EDUCACION MUNICIPAL 

Interviene en este punta la Encargada deFinanzas del Depto. deEducaci6n Municipal,dona YASNA 
GONzALEZ MIRANDA, setialando que se proponen dos modificaciones al presupuesto de Educaci6n, siendo 
la primera de elias una redistribuci6n de Gastos y la segunda par mayores Ingresos percibidos. 

En relaci6n a la primera modificaci6n propuesta, la Encargada de Finanzas de Educaci6n expone 
que esta destinada afinanciar las remuneraciones del personal de dicho servicio traspasado,atendiendo que 
en la actualidad no quedan presupuestos en los lternes del personal aContrata, de planta y los regidos par 
el C6digo del Trabajo. Agrega que se disminuyen las partidas deGastos "Alimentos y Bebidas en M$ 387.-, 
"Textiles, Vestuario y Calzado" en M$ 71 .-, "Materiales de Uso 0 Consumo" en la suma de M$ 2.505.- , 
"Servicios Basicos" en M$ 3.387.·, Mantenimiento y Reparaciones" en M$ 1.102.·, "Publicidad y Difusi6n en 
la cantidad deM$ 299.·,"Servicios Generales"en M$ 979.·, "Arriendos" en M$ 32.251 .·, "Servicios Tecnicos 
y Profesionales" en M$ 23 .-, "Otros Gastos en Bienes y Servicios de Consumo" en M$ 239.-, "Equipos 
lnforrnaticos" en la suma de M$ 287 .-, "Servicio de la Deuda" en M$ 224 .-, los que en total suman 
M$ 41 .754.-; para aumentar la cuenta "Personal a Contrata" en M$ 41754.

Ante una consultadelaSrta .Alcaldesa referente a la cuenta "Arriendos", la encargada de Finanzas 
del DAEM seriala que corresponden al arriendo de las maquinarias, de locomoci6n para los alumnos y el 
arriendo del taller para laespecialidad de rnecanica 

Respecto a una pregunta del concejal Sr. Juan Cristi Hormazabal referente si con la modificaci6n 
presentadael personal acontrata queda al dla en sus remuneraciones, la Srta. Yasna Gonzalez informa que 
con la modificaci6n propuesta alcanzara hasta el31 dediciembre pr6ximo 

EI Concejo Municipal de Teno, en forma unanime acuerda aprobar la modificaci6n propuesta, 
quedando el acuerdo como sigue: 

ACUERDO N° 203/2008 

" AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupuesto vigente del Area deEducaci6n 
Municipal , disminuyendo y aumentando las partidas de GASTOS que se indican: 

DISMINUYEN GASTOS 
CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

2152201000000 ALiMENTO SY BEBIDAS 387.

2152202 000000 TE XTILES, VESTUARIOY CALZADOS 71 .

2152204000000 MATERIALES DE usa 0 CONSUMO 2.505. -

2152205000000 SER VI CIOS sAslcos 3. 387. 

2152206000000 MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 1.102.

2152207000000 PUBLICIDAD Y DIFUSION 299.

2152208000000 SERVI CIOS GENERALES 979 .

2152 209000000 ARRIEND OS 32.251 .

2152211000000 SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES 23.

215221 2000000 OTROS CONSUMOS EN BI ENES Y SERVICIOSDE CON SUMO 239.

2152906000000 EQUIPOS INFORMATICOS 287.

2153400000000 SERVICIO DE LA DEUDA 224.

TOTAL M$ 41.754.
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AUMENTAN GASTOS
 
CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

2152103000000 OTRASREMUNERACIONES 41.754.

TOTAL M$ 41 .754.-

Nuevamente interviene la Encargada de Finanzas del DAEM, presentando la segunda rnodficacion 
propuesta, la que es por mayores Ingresos en las partidas "De Entidades Publicas" en la suma de M$ 
176.879.-, "Recuperaciones y Reembolsos Licencias Medicas" en M$ 11 .726.-, "Otros" en M$ 4.631.- . 
Anade lacilada funcionaria del DAEM,que con los mayores ingresos dados aconocer,aumentan las cuentas 
de Galos "Personal de Planta" en M$ 110.000.-, "Personal a Contrata en M$ 70.500.-y "Otras 
Remuneraciones en la suma de M$ 13.736.

EI Concejo Municipal de Teno, por la unanimidad desus integrantes aprueban la 2° modificaci6n 
prepuesta, quedando el acuerdo como sigue: 

ACUERDO N° 204/2008 

" AUTORIZAR, la modificaci6n en el presupueslo vigente del Area de Educaci6n 
Municipal , por mayores ingresos, aumentando las partidas de INGRESOS y 
GASTOS que se indican: 

AUMENTANINGRESOS 

CUENTA DENOMINACION MONTO M$ 

1150503000000 DE OTRA S ENTIDADES PUBLICAS 176.879.

1150801000000 RECUPERACI6N Y REEMBOLSOS L1CENCIAS MEDICAS 12.726.

1150899000000 OTROS 4.631 .

TOTAL M$ 194.236.

AUMENTAN GASTOS
 
CUENTA DENOMINACION MaNTO M$ 

21 52101000000 PERSONAL DE PLANTA 110.000.

2152102000000 PERSONAL A CONTRATA 70 500.

2152103000000 OTRAS REMUNERACIONES 13.736.

TOTAL M$ 41.754.

06.·	 TRASPASO EN COMODATO DE PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUAS SERVIDAS DE LOS 
ASENTAMIENTOS CHILE BARRIO DE SAN LEON DE MORZA Y LA ESTRELLA 

Antepetici6n de laSrta. Presidente del Concejo, el Secretario Municipal da lectura al Ord .D.O. N°427, 
de fecha 11 de diciembre de 2008, del Director de Obras Municipales, en donde solicita a la Srta. Alcaldesa 
la autorizaci6n del Concejo Municipal para que autcrice e\ traspaso en comodato desde el municipio a los 
Cornite de Agua Potable Rural , de las plantas de tratamiento de aguas servidas de las localidades de San 
Le6n de Morza y L1a Estrella. Agrega el Secretario Municipal, que la Direcci6n deObras Municipales sefiala 
en el referido Ord . que las instalaclones y equipamientos de ambas plantas cuentan con la recepci6n 
provisoria y que se encuentran en condiciones de ser traspasadas a los respectivos Cornite APR. 

Debido al planteamiento del concejal Sr. Hugo Morales D. respecto si los comites de agua potable 
cuentan con la modificaci6n de sus estatutos para hacerseresponsable de los alcantarillado y siademas han 
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tenido la capacitaci6n necesaria los operadores que tiene a su cargo el funcionamiento las planta de 
tratamiento, el Secretario Municipal senala que los Comites de Agua Potable han procedido modificar sus 
eslatutos a objeto que estar habilitadas para hacerse cargo de tales sistemas y en cuanto a la segunda 
consultada, el referido funcionario municipal informa quien tiene la informaci6n al respeclo es el profesional 
Sr. Yankho Carrasco M. 

Ante el requerimiento efectuado por la maxima autoridad comunal, se hace presente en la sala de 
sesiones el profesional Sr. Carrasco Melendez, produciendose un extenso intercambio de opiniones entre 
el citado profesional y los integrantes del Concejo,oportunidad en el mencionado prafesional da respuesta 
a las consultas relacionadas con la situaci6n actual de la diversas plantas de tratamiento de aguas servidas 
construidas en asentamientos de lacomuna atraves del programa Chile Barrio, especialmente laconstruida 
en elsector La Estrella. 

Respecto a la planta de tratamiento La Estrella, el profesional aludido seriala en relaci6n que es la 
que ha tenido menos contacto con los integrantes del cornite que lenora su administraci6n, agregando que 
deberia tenerse una reuni6n en el sector para tratar el tema del cobra a los usuarios de la tarifa del 
alcantarillado, cobro que ha originado una inquietud y un posible conflictos con los beneficiarios.. 

En relaci6n al cobro de la tarifa por el alcantarillado, hace uso de la palabra el concejal Sr. Hugo 
Morales D., quien sen ala que efectivamente existe un problema real en el sentido con el costo inmediato a 
cobrar a los usuarios del alcantarillado es alto, ariadiendo, que deberia considerarse el ahorro que significa 
afuturo elevitar enfermedades,particularmente en los nirios, antecedentes que esta reflejadas en la diversas 
estadisticas existente al respectos. Asimismo el referido concejal se refiere al impacto que ocasiona un villorrio 
cercano aempresa agricolas, en elsentidos que no es 10 mismo contar con un sistema de alcantarillado que 
con pozos negros. Adernas sefiala que el municipio debiera coordinar con los comites de APR y la Direcci6n 
de Obras Hidraulicas para ver uno de los temas tecnico planteado por el Sr. Yankho Carrasco, respecto a 
las competencias del operador para administrar el sistema. 

Asimismo interviene elconcejal Sr. Juan A. Cristi Hormazabal senatando que el municipio deberia 
establecer un procedimiento respecto a la entrega de esta plantas, en el sentido deabocarse primeramente 
a una de elias, dando como ejemplo la ubicada en el sector La estrella y una vez que esta este totalmente 
habilitada incluido lacapacitaci6n respectiva deberia continuarse con otra planta y asi sucesivamente hasta 
dejarlas todas funcionando y traspasadas a los respectivos comites APR. todas. 

Ante una consulta de la Srta. Alcaldesa respecto al valor que se les cobraria a los beneficiarios por 
el alcantarillado y quien efectu6 los calculos de larespectiva tarifa, el Sr. Carrasco Melendez informa que el 
profesional Sr. Hernan Moraga realiz6 los estudios estableciendo los costos de operaci6n de acuerdo a 
parametres que el manejaba, siendo la APR quien debia determinar el monto a cobrar de acuerdo a la 
informaci6n que se les entregue. Agrega el Sr. Yankho Carrasco que de acuerdo asus antecedentes launica 
planta que faltaba para determinar los costos era la ubicada en elloteo deLa Estrella. 

Despues de un intercambio de opiniones en donde se deja establecido que de acuerdo a los 
antecedentes aportados por el profesional en cuesti6n, en elsentido que solamente el cornite deagua potable 
de San Le6n esta en condiciones de recibir la planta de tratamiento de aguas servidas en calidad de 
comodato y no asi el APR de La Estrella, la Srta. Alcaldesa determina tratar dicho punta en otra sesi6n y 
adernas cuando realmente exista la certeza que los Cornite de las APR. esten dispuestos hacerse cargo de 
laadministraci6n de dichas instalaciones yque aoernas, no existan problem as tecnicos en su funcionamiento. 

En seguida el Concejo solicita mayores antecedentes de las otras plantas detratamiento deaguas 
servidas, en donde el profesional Carrasco Melendez informa que las de Santa Rebeca, Domingo Mancilla 
y El Ouelrnen, obras ejecutadas por la empresa de Marcelo Rivano, no presentan problemas, pero el sistema 
de alcantarillado tiene filtraciones 10 que hace que las plantas se saturen ycon ello tengan un mayor consumo 
de energia electrica, especialmente en los meses de invierno. En relaci6n a las plantas de los sectores EI 
Guindo, La Estrella y EI Heraldo, el prafesional aludido senala que fueron construidas por el contratista Sr. 
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Orlando L6pez, las cuales presentan algunos deficiencias, principalmente en la pintura de las copas de agua. 

Respecto a los consumos de energla electrica mensual que consumen las plantas que estan en 
funcionamiento, el Secretario municipal senala que de acuerdo a 10 informado por la Direcci6n de 
Administraci6n yFinanzas,en la planta del sector Las Liras se esta pagando la suma mensual de $612.000.-, 
en Domingo Mancilla la cantidad mensual de $ 1.105.000.-, Santa Rebeca asciende a $ 552.000.-, EI 
Oueimen en $ 354.000.-

Hace uso de la palabra el concejal Sr. Morales Donoso, quien se refiere nuevamente al tema de las 
plantas de tratamiento, serialando que es altamente complicado para el municipio, no solo por los costos 
econ6micos sino que tarnbien por elcosto social que involucra, porque cuando las APR se niega arecibirlas 
el municipio inevitablemente debera pagar los consumos. Ariade el referido concejal que el tema de la 
proliferaci6n de las plantas de tratamiento es un problema que tiene el Gobierno en toda la regi6n y por 10 
tanto el Gobierno Regional tiene proyectado la creaci6n de una oficina especial para dicho tema. Asimismo 
el Sr. Morales Donoso propone formar una comisi6n tecnica conformada por la Direcci6n de Obras 
Municipales, por profesionales del Gobierno Regional y por las empresas que disenaron las plantas de 
tratamiento, a objeto que en un corto plazo se genere una propuesta para coordinar los subsidios y con ello 
aminorar la resistencia de lagente respecto al pago de los servicios de alcantarillado. 

Respecto a la propuesta del concejal Sr. Morales, el concejal Sr. Juan A. Cristi Hormazabal 
manifiesta que la idea es buena pero que la Direcci6n de Obras tiene los profesionales necesarios para que 
puedan realizar sin ninqun problemas las asesorias necesarias para que las plantas funcionen . 

A continuaci6n el profesional Sr. Carrasco M. da a conocer de algunos problemas que se han 
suscitados con las empresa que construyeron las plantas, especialmente con ladeMarcelo Rivano, problemas 
que se han informado a SERVIU Regional , por ser ellos los mandantes, no obteniendose ninqun resultado. 
AI respecto la Srta. Alcaldesa informa alConcejo que en laentrevista sostenida con laDirectora Regional de 
SERVIU, se inform6 por parte del Sr. Jorge Jimenez F. qUG existian dos facturas impagas por el municipio y 
que la empresa Rivano esta solicitando su pago con el objeto de arreglar los problemas existentes. Senala 
adernas que existfan boletas de garantfa para caucionar cualquier problemas que se deriven de los trabajos . 

EI concejal Sr. Hugo Morales D. sugiere que se solicite formalmente alaSubsecretaria de Desarrollo 
Regional el financiamiento de profesionales a naves del programa Acciones Concurrentes, que empieza a 
regir a contar del pr6ximo mesoTeniendo por 10 tanto presupuesto disponible para ello. 

EI profesional Sr.Yankho Carrasco expresa que el municipio requiere gente para que vea las plantas 
de tratamiento en terreno y que supervisen continuamente a las personas de la APR que tendra a su cargo 
el proceso de mantenci6n. Agrega el referido profesional, que laDirecci6n de Obras Municipales solo cuenta 
con una camioneta y por 10 tanto no es suficiente para realizar todas las acciones asu cargo. Agrega que en 
los sectores de EI Heraldo y La Estrella existen problemas de energia electrica, la que no es constante 
originando que los equipos se traben y por 10 tanto se deben destrabar manualmente, para 10 cual se deben 
visitar cada tres dias ambos sectores. 

Finalmente interviene laSrta. Alcaldesa manifestando que el Sr.Yankho deberia dedicarse exclusiva 
y permanentemente a las plantas de tratamiento que existen en la comuna. 

07.- !:.ROGRAMACION" SEMANAS" ANO 2009, EN SECTORES RURALES DE LA COMUNA DE TENO 

Ante petici6n de la Srta. Presidente del Concejo, interviene en primer lugar el Secretario Municipal, 
quien manifiesta que se deberla buscar la forma de establecer un procedimiento 0 norrnar las autorizaciones 
para que los sectores rurales puedan realizar sus actividades de recreaci6n en los meses de verano, 
atendiendo que en un mismo sector varias instituciones esta interesadas en efectuarlas.Agrega elSecretario 
Municipal, que tarnbien se producen problemas cuando existen autorizaciones de actividades a 
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organizaciones que son de sectores vecinos originando con ellos algunas situaciones de conflicto debido 
principalmente a que dichas semanas se financian con la participaci6n y asistencia de los habitantes del 
mismo sector como tarnbien por la asistencia de vecinos de sectores cercanos. Ante petici6n de la Srta. 
Presidente del Concejo, el Secretario Municipal 

Hace usa de la palabra laSrta. Alcaldesa quien seriala que tanto los sectores grandes como los mas 
pequenos debiera darseles la oportunidad para que se lIevan acabo estas actividades deveranos yno como 
se estaba haciendo defavorecer 0 privilegiar solo a los sectores mas grandes . 

Seguidamente se produce un amplio intercambio de opiniones relacionado con el otorgamiento de 
autorizaciones alos sectores para que lIeven acabo susactividades deveranos,existiendo un acuerdo entre 
los integrantes del Concejo, en el sentido de autorizar a todos los sectores que 10 requieran, debiendo las 
organizaciones colocarse de acuerdo las fechas en que se realizaran , con el objeto de que dos sectores 
colindantes realicen estas "semanas" en una misma fecha. 

En relaci6n a la semana tenina, laSrta.Alcalde informa que laDirecci6n deDesarrollo Comunitario, 
al igual que la semana ana 2008, formulara un proyecto con el calendario delas actividades a realizar. 

En este punto, la concejal Sra . Maria L. Rivas Fuenzalida propone que el municipio adquiera una 
amplificaci6n que permita usarla en la Semana Tenina y otras actividades que el municipio organice, 
argumentando para ello, el gran costa que Ie significa ala municipalidad arrendar servicios de amplificaci6n, 
agregandose a ella, que los equipos con los que cuenta el municipio no son para aetas masivos de gran 
envergadura. 

08.- VARIOS. 

Interviene en primer lugar elconcejal Sr.Hugo Morales Donoso,sefialando que el conjunto folcl6rico 
Villa Teno Ie habria manifestado que ellos se ofreclan para actuar gratuitamente en la velada denavidad y 
que podrfan efectuar un recital devillancicos en un lugar centrlco de la ciudad , el que oodria realizar en el 
local del Cuerpo deBomberos deTeno. 

En relacion al planteamiento efectuado por el concejal Sr. HugoMorales Donoso, la Srta. Presidente 
del Concejo senalaque ante la dificultad de encontrar un grupo que pudieran can tar en vivo villancicos en la 
plaza, se opto por colocar rnusica can parlantes en laiglesia entre las 20:00 a22:00 horas yenellocal delos 
Bomberos de Teno. 

EI concejal Sr. Juan Cristi Hormazabal informa que conjuntamente can la concejal Sra.Marla L.Rivas 
F. estuvieron conversando con el funcionario de informatica Sr. Jean Paul Norambuena, respecto a la pagina 
web municipal, funcionario quien se comprometi6 presentar par escrito en el dia de hoy al respecto, 
oportunidad en que les serialoque dicha paqina no tenia ninqun problema de funcionamiento. En respuesta 
a la consulta del concejal Sr. Cristi Hormazabal, el Secretario Municipal expresa que el encargado de 
informatica esta solicitando la instalaci6n de aire acondicionado para regular la temperatura en donde se 
encuentra el equipo servidar.Respecto al funcionamiento delapagina web, eldirectivo municipal expresa que 
el Sr. Norambuena iba informar a los diferentes departamento municipal cuando dicho portal estaba en 
condiciones de subir informaci6n, toda vez que en la reunion sostenida en el mes de octubre can el 
profesional de la empresa acargo dedicha paqina,se Ie solicitaron varios cambios los que a la fecha no han 
side resueltos como tampoco implementados. 

Ante consulta del concejal Sr. Juan Andres Cristi H., quien solicita informacion sabre el tema de la 
Villa EI Sauce, la Srta. Alcaldesa informa al Concejo que sostuvo una reuni6n con la Directora del SERVIU 
Regional, oportunidad en que participaron el concejal Sr. Hugo Morales D. yel Secretario Municipal, adernas 
del profesional del SERVIU don Jorge Jimenez F.,oportunidad en que se nato dentre otros tema, la situacion 
de la Villa EI Sauce. AI respecto, la maxima autoridad senala en relaci6n a la Villa EI Sauce que los 
personeros del SERVIU informaron que se estaba estudiando la modificaci6n del respective convenio,donde 
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SERVIU esta como Unidad Tecnlca ,aobjeto que la municipalidad efectUe la contrataci6n delas obras ya sea 
a traves de una licitaci6n publica a mediante trato directo. 

Ante consulta del concejal Sr. Juan Cristi Hormazabal rel ativo al cierro perimetral delloteo de La 
Estrella, interviene el concejal Sr. Hugo Morales D. quien manifiesta can el cltada licitaci6n se lesiona a la 
personas agregando que son procesos absolutamente manipulables, que deben tener una serie defiltros a 
objeto de paralizar la licitaci6n cuando corresponda antes deadjudicarla. Seguidamente elconcejal Morales 
Donosoexpresa sinohay alguna instancia en donde se pueda efectuar un sumario al responsable,agregando 
que en los ultirnos aries las adjudicaciones efectuadas, en vez deser un beneficia son un perjuicio para la 
gente. 

Hace usa de la palabra la maxima autoridad comunal senalando que en su entrevista al Contralor 
Regional efectuo la consulta del caso, quien Ie dio a conocer que al ver una licitaci6n y un contrato solo 
quedaria las instancias ante los tribunales de justicia.Asimismo la Srta. Presidente del Concejo responde a 
la concejal Sra. Maria L. Rivas Fuenzalida, quien manifiesta que sepodria formar una comisi6n para el tema 
de transparencia, serialandole que tarnbien Ie plante6 dicha inquietud al Sr. Contralor manifestando esta 
autoridad regional que el maneio de la informaci6n para que sea publicada en el portal correspondiente es 
deresponsabilidad del Alcalde y debe designar a los funcionarios que tendra la tarea de subirla a la paqina 
web, porque en casa contrario seria entorpecer el trabajo de los departamentos. 

En este punta, el concejal Sr. Pedro Pablo Vidal Alvarez solicita que se proceda al pago de la 
asignaci6n de 6 UTM establecida en el articulo 88° de la Ley N° 18.695, a los concejales que tuvieron una 
asistencia dea 10 menos el 75% del total de las sesiones efectuadas en el ana 2008. 

Continuando con el desarrollo del punta Varios, la concejal Sra. Marla Loretto Rivas F. consulta 
respecto al arriendo del taller que esta utilizando el Licea, sugiriendo que sepodria utilizar para arreglar los 
vehiculos municipales. Sabre dicha sugerencia, la Srta. Presidente del Concejo expresa que primeramente 
se haran las consultas sielmencionado contrato puede dejarse nulo ysi asl ocurriera, se trasladaria el taller 
para que funcione en las instalaciones existentes en la escuela deTeniente Cruz.Anade la maxima autoridad 
edilicia, que tam bien se esta estudiando que una persona que haga cargo del taller arrendado y a la vez, 
preste servicios a los vehiculos municipales como deSalud y Educaci6n y sirva depractice a los alumnos 
del Licea. 

La concejal Sra .SandraAmesfica Gaete da aconocer de una carta de la Junta de Vecinos de Santa 
Laura en donde senalan que la reparaci6n del puente del sector, arreglos que ha ocasionado problemas 
debido aque el agua no pasa libremente en los tubas colocados, inundando el camino, lasede ydos casas, 
agrega la citada concejal, que es necesario que dicho problema se solucione ca la brevedad antes del 
invierno.Asimismo la concejal en menci6n consulta sobre los banos yel agua potable delos locales de la feria 
de Teno. 

En relaci6n a la ultima consults, la Srta. Alcaldesa manifiesta que instruy6 al Director de Obras 
Municipales, para que estudie la reasignaci6n de los locales que seencuentran cerrados, Made la autoridad 
que personas Ie han solicitado que se les asigne un local existiendo una solicitud para una pergola de flares 
yotra para vender artlculos de mimbre. En relaci6n al agua potable ybanos delos locales de la feria , laSrta. 
Presidente sefiala que en el pr6ximo Concejo traera una respuesta al respecto . 

Interviene el concejal Sr. Pedro Pablo Vidal Alvarez, quien solicita a la Presidenta del Concejo que 
se proponga el cambia de fechas durante los meses de enero y febrero proximo, de las sesiones ordinarias 
aefectuar en ambos meses, serialando como fechas tentativas para el mes deenero realizar dos sesiones 
eldia rniercoles 14 y un el dia rniercoles 28, yen el mes defebrero, una sesi6n el dla 4 y dos reuniones el 
dla 25. 

Despues de un breve intercambio de opiniones, el Concejo Municipal deTeno, en forma unanime 
acuerda 10 siguiente: 
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ACUERDO N° 205/2008 

"EI Concejo Municipal de Teno efectuara sus sesiones ordinarias mensuales, 
durante los mese deenero y febrero 2009, en las fechas que se indican acontinuaci6n: 

MES DE ENERO 2009: 1°Y2° sesi6n, eI14/enero/2009 
3° sesi6n, el 28/enero/2009 

MES DE FEBRERO 2009:	 1° sesi6n , el 04/febrero/2009 
2°y 3°sesi6n , el 25/febrero/2009 

Ante una consulta del concejal Sr. Manuel Solis Bustamante respecto a lacamparia de vacunaci6n 
de los perros tendiente al control de las garrapatas, el concejal Sr. Juan Cristi Hormazaballe manifiesta que 
se inicia en Teno el dia 26de diciembre, para continuar posteriormente en los sectores rurales de lacomuna. 

Asimismo, ante una pregunta del concejal Sr. Cristi Hormazabal respecto a los cierros perimetrales 
de los asentamiento del programa Chile Barrios, senalsndo que los integrantes del loteo La Estrella esta 
solicitando modificar el cierro, en el sentido que fuera malla en vez debulgod. Sobre la referida consulta, el 
Secretario Municipal Ie informa que en elloteo deEI Ouelmen esta trabajando laempresa y con respecto al 
loteo de La Estrella existirian problemas debido a que los vecinos encuentran insuficiente la cantidad de 
metros que se instalarfan,ariadiendo,que dicha situaci6n 10 esta tratando desolucionar el Director deObras, 
don Sergio Espinoza C. 

Finaliza la sesion can la intervenci6n del concejal Sr.Hugo Morales D.quien solicita que en lapr6xima 
semana se ponga en tabla la discusi6n de la actualizaci6n del reglamento interne, con el fin de conformar a 
la brevedad las comisiones de trabajo. Tambisn hace usa de la palabra la concejal Sra. Sandra Arnesfica 
Gaete,quien senala que podria instalarse un base quirnico en los locales en donde funciona la feria, en calle 
Serrano aobjeto desolucionar el problema existente. 

Sin tener mas que tratar en tabla se cierra lasesi6n a las 10:16 horas. 

c.c,Secretaria CONCEJO. 
MEVF/mcllh 
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